

l'estomac. Bouchard et Gimbert la donnent en suspension dans l'huile de foie de morue. Reuss trouve plus convenable de la donner avec le baume de tolu qui la dissout. Voici la formule:

R Baume de tolu..... 4 gouttes.
Créosote 1 goutte.
Excipient Q. S.
Pour une dragée.

La créosote employée doit être bien pure. Voici des moyens pour distinguer la vraie créosote de celle du commerce. La gravité spécifique de la vraie créosote est de 1,070, et de 1,069 pour celle du commerce. Dans la vraie créosote le collodion conserve sa transparence et dans celle du commerce il se coagule. Si une faible solution alcoolique de vraie créosote est versée dans une solution très étendue de perchlorure de fer, la créosote prend la coloration verdâtre, puis brune, tandis que celle du commerce offre une coloration bleue qui passe au violet.

Parce que le tubercule dépend d'un processus appelé irritation phymatogène localisée au poumon, nous devons pressentir l'importance des révulsifs. C'est surtout au début de cette affection qu'ils présentent incontestablement leur maximum de puissance. Et pour retirer avantage des révulsifs, il faut les poursuivre avec une infatigable persévérence. Jacoud donne la préférence aux cautères à la pâte de Vienne qu'il fait placer au nombre de trois sous la clavicule sur l'un ou les deux côtés. Tous les révulsifs peuvent être employés indistinctement.

Dans le cours d'une maladie aussi complexe que la phthisie pulmonaire, le danger peut venir de bien des côtés. Aussi, outre le traitement général, le médecin a encore à s'occuper des phénomènes intercurrents auxquels répondent des indications spéciales. Mais pour ne pas abuser plus longtemps de votre patience, je terminerai en vous parlant brièvement du traitement des hémoptysies, de la fièvre et enfin de l'alimentation forcée. Pour bien traiter l'hémoptysie il faut distinguer celle qui précède l'excavation de celle qui la suit. La première est une hémorragie congestive et l'autre le plus souvent une hémorragie par rupture. La distinction doit aussi porter sur la forme apyrétique ou fébrile. Une hémoptysie apyrétique et de moyenne intensité cédera presque toujours aux moyens ordinaires. Celle-ci est sérieuse qui persiste plus de 36 à 48 heures. Il arrive aussi qu'une hémoptysie antérieure à la période d'excavation devienne assez abondante